

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería. — Materiales de primera, trabajos garantizados. — Precios bajos. José Vicente Peralta

ENOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa va como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica — Avenida tercera Oeste — Teléfono, número 28 — Apartado 100

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 10 DE JULIO DE 1908

NUMERO 1804

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. los estilos mas modernos. Paraguas desde 2 colones hasta 12-35 Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. Capitas para colegiales á 3-00, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. TODO NUEVO, BUENO Y BARATO. Los precios al contado se servirán libres de porte en todo el país.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal de los vapores Limón, San José y Esparta. Estos rápidos vapores con todas las cualidades necesarias salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de ida... \$ 60-00 Pasaje de ida y regreso... \$ 110-00 Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto nuevos vapores que viajan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de ida... \$ 50-00 Pasaje de ida y regreso... \$ 80-00 Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado de Limón, antes de embarcarse para New Orleans, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días. Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José 6 en Limón. — E. J. Hitchcock, Administrador

La Velocidad

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORES LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI GENOVA" sale de Génova el día 6 de junio para Madrid, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y San Juan de los Ríos. Llegará á Limón el 8 del mismo mes, y sale el 29 para Colón, Curazao, La Guayra, (t. cará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova. Precios de pasaje a Europa en la 1a. y 2a. clase se les cobra un rebaja de 15 por ciento. Yino tinto, blanco y hielo, en abundancia. — Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y se darán por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento. Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no pagados, uno por familia gratuita. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo. Otros informes darán en San José. SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. Alvarado & Cía. sub-agentes. San José, 3 de mayo de 1908.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas Nuevo itinerario para yo, Junio y Julio

Table with columns for dates and ship names: 4 de mayo, 11 de mayo, 18 de mayo, 25 de mayo, 1 de junio, 8 de junio, 15 de junio. Ships: Joschin, Sola, August Wilhelm, Sria, Joschim, Sria.

Northern Railway Company of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias. Diario excepto domingo, mixto, sale 9 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m. Domingo solamente: Ito, sale 9 35 a. m. Limón á San José y estaciones intermedias. Diario excepto domingo, mixto: sale 10. 30 a. m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m. Domingo solamente, Ito, sale 7. 10 a. m. San José á Cartago y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: mixto, sale 9 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 1 p. m. y 5. 10 p. m. Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m. Cartago á San José y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto, sale 5 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m. San José á Alajuela y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m. Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m. Alajuela á San José y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m. El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a. m. conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2 40 p. m. El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9 35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5 28 p. m. Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden recibir asientos con anticipación. W. E. MULLINS GERENTE GENERAL.

Tornos para mecánicos y para carpinteros. Máquinas de calar maderas SIERRAS CIRCULARES Taladros y toda clase de herramientas para talleres Macaya & Ca. ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME LOGION TRICOFERINA Esta agua para TOCADOR es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO. DEPOSITO: Botica La Violeta SAN JOSE—C. R.

I can take for board and lodging [washing included] furnished room, an english of american young man For terms address BOARD Casilla 321. San José. Junio 12.—1 m.

Milton Donaldson Depósito de maderas de la Hacienda LA ANITA, línea al Pacífico En mi casa en esta ciudad vendo las maderas procedentes de mi Hacienda á los precios más bajos que es posible dar. Tengo especial interés en satisfacer al público y cumplir los pedidos conforme se me hagan, y al efecto atenderé personalmente los clientes los sábados. También vendo toda clase de granos y verduras á un precio menor que en el Mercado.—Junio 18. 1 m.

No mas canas En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el Agua Restauradora del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convencereis! Único Agente en San José de Costa Rica.—MANUEL SALDIAS. Nov. 17.

Cepillos de dientes ALBALINA manufacturados expresamente para la BOTICA FRANCESA Son los más durables é higienicos. Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja. Los hay suaves, medianos y duros Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal. Botica Francesa HERMANN & ZELEDON

De nuestros corresponsales Ecos de los pueblos Notas de Alajuela

Ayer á las seis de la tarde bajó al sepulcro la estimable señora doña Juana Jinesta, miembro de una de las familias más distinguidas de esta ciudad. Seguidos de numeroso acompañamiento, fueron conducidos sus restos á su última morada. Muere la señora Jinesta á una edad avanzada; la enfermedad que tronchó su existencia fué larga y dolorosa; su vida, trabajos, sufrimientos y privaciones. Que la tierra le sea leve, y que duerma en paz el sueño eterno de los justos, deseando para su afligida familia resignación cristiana. —En la semana pasada los militares de esta plaza obsecuaron al señor comandante don Andrés Sáenz con un magnífico almuerzo, en celebración del merecido ascenso á coronel efectivo, que el congreso tuvo á bien conceder á dicho señor. El señor Ministro de la Guerra, Comandante de esta Plaza y el señor Gobernador, se dirigieron ayer al vecino pueblo de San Pedro de Poás, donde sus vecinos se encontraban de mauleros largos con motivo de la fiesta de Santo Patrono de aquella localidad. También asistieron varias señoritas y caballeros de esta ciudad, los que regresaron bastante satisfechos del paseo. Los altares de Corpus estuvieron, aunque sencillos, muy lucidos, principalmente los dos últimos.—Corresponsal.

Heredia Junio, 28.—Con motivo de la renuncia de dos miembros, la municipalidad de este cantón central quedó organizada así: Presidente, licenciado don Juan Rafael Arias y vicepresidente, Francisco González Z. —Don Jenaro Lobo tuvo la inmensa desgracia de perder á su niño Virgilio único varón, á la edad de dos años y medio Acompañamos al amigo en su dolor y le damos nuestro pésame sentido. —Estamos informados que el delegado apostólico no llegará al país hasta dentro de tres meses. —El presbítero Aparicio, sacerdote español, llegará á Limón dentro de cinco días; ahora está en la Habana. Se embarcó á principios de este mes en Cádiz (España). Este ilustrado sacerdote vendrá á radicarse á esta ciudad. —Los altares del Corpus, que fueron fotografiados, saldrán publicadas sus vistas en "La Hormiga de Oro" periódico ilustrado que se publica en Barcelona. —El señor presbítero doctor don Matías Cornello Rojas, quien fué capellán del Carmen, por poco tiempo, se despide de nosotros y regresa á esa capital. Sentimos la ausencia de este digno sacerdote. —Don Aquileo J. Echeverría se hizo cargo de la dirección del periódico local "La Provincia". La adquisición no puede ser mejor y con eso el periódico ganará mucho, basta que el poeta autor de "Concherías" garantice con su nombre la publicación. —Se hallan en la cárcel de esta ciudad, las meretrices María Hernández y Benigna Ulate, quienes anduvieron propiando en venta una niña de doce años. De este hecho escandaloso tuvo conocimiento el Agente de Policía, el cual tomó declaración á la niña, la que condena en un todo el infame proceder de aquellas. La vindicta pública indignada de tan abominable acción, pide á gritos que la ley castiga severa y dura contra las corrompidas augetas, indignas de ver la luz del sol, que á estas horas deberían estar colgadas de una picota para escarmiento. —Felicitamos al modesto cuanto ilustrado pedagogo don Juan Dávila, por su nombramiento para director del colegio de Alajuela. —Continúa mejor de su peligrosa dolencia, la niña hija de nuestro amigo el ingeniero don Manuel Benavides. —El próximo domingo habrá un turno en la villa de San Rafael, con cuyo producto se harán unas reparaciones al templo viejo. Nos dice una persona de aquel lugar, que el techo y el pavimento del nuevo templo, costarán no menos de cincuenta mil colones.—Corresponsal 2º

De Escasú Las escuelas están deshabitadas: una epidemia de viruela loca, sarampión y papéras ha hecho retirar considerable número de niños mientras se curan, para evitar el contagio de los demás.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA? Para uso dentro de la casa... Para uso en el baño... LA MEJOR CHINELA LO MAS COMODO Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Politica americana

La Irrupción y sus causas

V

De la clasificación que nosotros hacemos de nuestras inteligencias directas, aparecen tres distintos grupos: los "optimistas", los "líricos" y los "materialistas", que en política toman el nombre de "prácticos". Entre los primeros nos encontramos nosotros; esperamos con los que no saben perder la fé en el triunfo, que para Centro América ha de llegar un día, acaso esté muy lejano, acaso muy próximo, en que una juventud educada en los principios de un civismo acendrado, logre la cristalización de nuestras libertades, sueño el único que jugueteó en los cerebros de aquellos que enfrentaron sus pechos acorazados por la gloria, a la implacable garra del león hiberno que no supo saciarse al través de cuatro siglos, enorme tiempo por lo amargo, dentro del cual inútilmente sollozó la América. Pertenece a aquellos que creen que el primer capital en cada uno de los humanos empeños, no es el dinero, sino la firmeza, la constancia y el carácter; y no habiendo perdido ninguna de estas tres precisas condiciones, para todo avance, vemos al través de nuestro optimismo, la salvación de la América, sellada no con sangre, sino con explosiones de luz, procurada no en los campos de batalla, sino bajo la sacra techumbre de los minervalos tiempos; de este modo anhelamos la confederación no de Centro América, sino de la América toda.

Pero nuestro optimismo no tiene la propiedad de empañarnos la mirada, ni de "hacer que germine en el fondo de nuestras almas la simiente del odio y del despecho, no. Nuestro optimismo extasiado ante los avances indiscutibles de ciertos pueblos, busca en el corazón de la historia, las causas que les han conducido hacia la cima, y procura penetrar el porqué de ellos.

No sabemos odiar a los pueblos grandes, sino envidiarlos.

"La envidia será un culto", pero no siempre de reptiles.

Ocasiones existen en que para envidiar lo grande, se requiere que el germen de la grandeza palpite y vibre dentro de nosotros mismos; y es injusta la imputación que se hace a los individuos que en virtud de su amor intenso al terruño, presentan a la consideración y a la mirada de los suyos, la grandeza y la pujanza de otros pueblos.

Los explotadores y los embaucadores de nuestras multitudes; los que viven fabricando frases de doble efecto para procurarse determinada aureola, jamás han sido sinceros, cuando del porvenir de nuestros pueblos hanse ocupado. La frase sonora y cadente, la que hace estremecer el corazón de los infortunados que todo lo ignoran, con el único fin de procurarse simpatías, es lo único que esos falsos demócratas de criterio ambiguo, saben producir. En la tribuna como en la prensa su labor consiste en presentar todo lo que tiene de ignominioso la historia de los pueblos que ellos intentan denigrar; nunca un rasgo glorioso, nunca el hecho heroico, nunca la leyenda que todo pueblo tiene escrita con caracteres que brillan aun en el seno de la misma sombra. En el concreto caso que ha motivado estos artículos, es donde con más claridad aparece la acción mezquina de nuestros prohombres. Tienen del lirismo que embriaga a los ignorantes, y de la perversidad que corrompe el espíritu público.

Consiste su lirismo en vivir clamando contra razas indiscutiblemente superiores a la nuestra; razas que hanse elevado en virtud del esfuerzo heroico y constante, que invocando sus sentimientos de ciudadanos dignos y bien centrados, han sabido conquistar un puesto honroso en el estrado de la civilización y del progreso. Tiene su clamor la inconciencia del pequeñuelo que grita ante el fantasma, y del caduco que se indigna cuando a su frente pasa, cargado con el bagaje de sus triunfos, la juventud camino hacia las regiones donde la nieve se besa con la lumbre.

Estos líricos que han constituido al través de las épocas el fracaso de todo lo noble y todo lo digno, son los mismos que gritan contra el pueblo norteamericano, solo para hacerse oír de nuestras ignorantes colectividades; son los mismos que llaman a la América en versos sentidos ó con rimadas frases, diciéndole del heroísmo de nuestros antepasados, héroes de verdad, que procedían en silencio contra el enemigo, marchando los primeros al combate, el pecho descubierto y la espada al cinto, no rimando prosas ni cincelando versos. Estos líricos son los mismos que en su afán de ladrar contra razas superiores que si es verdad que tienen sus defectos, también lo es que poseen sus virtudes (las cuales deberíamos imitar), invocan en la embriaguez de sus lirismos, "al pastoreo de las selvas, al miasma deletéreo, al mosquito que inocula el virus venenoso de la fiebre que carboniza", como agentes de nuestra soberanía, sin acordarse, insensatos, que tanto el pantano como el celetero miasma y el venenoso mosquito, constituyen el enemigo común no de una raza sino de todas las razas; no de un pueblo, sino de todos los pueblos. Y así es como estos mezquinos, las más de las veces sin carácter, pretenden hacerle frente al empuje irresistible de masas bien organizadas y mejor dirigidas, que buscan nuestras fértiles y despreciadas campos para cultivarlos, nuestras esmeraldas llanuras para poblarlas de rebañes, y nuestros yacimientos de oro para instalar las maquinarias modernas y proceder a la explotación del rico metal.

Con versos con prosas rimadas, con discursos contra los yanques, nuestros políticos de la lira no pretenden no, salvar la América; lo que quieren, lo único que anhelan es el triunfo del momento, es llegar a la dirección de los públicos destinos, para enriquecer a los suyos y enriquecerse ellos mismos; para continuar la labor tiránica de los perversos principistas, de los invocadores de credos, que han atrofiado el alma de la juventud hispano americana, la cual parece que nació condenada a vivir gritando para derrocar tiranos y para endiosar tiranos. Su tarea de losultos y procastradas debe ser lo sucesivo de ser despreciada por lo falsa y lo perniciosa; los hombres de bien deberían empeñar la tarea de darlos a conocer a las multitudes, para que ellas se convengan con su grito, su despecho, y su odio, para razas altamente superiores, es originado por las siguientes dos razones: ó por un absoluto desconocimiento de la historia, ó por una traición abominable que hacen a la misma.

MARIANO TOVAR

Una bonita reunión hubo el sábado en casa de don Espirito Alvarado. Se bailó hasta las diez p. m., sabiendo, los asistentes complacidos por las atenciones de que fueron objeto por parte del dueño de casa y su estimable señora.

Mañana tendrá lugar una misa de requiem para terminar el novenario de la muerte de don José Flores.

Nos complace que el señor Jefe Político siga los clamores de la Prensa. Los callejones de la plaza han sido desyerbados, el puente sobre el río San Rafael está al termiarse y la venta de licores en horas prohibidas, ha sido cortada del todo. Muy bien.

Hoy es el día de los Pedros y Petronilas, por este motivo se preparan algunos ballicitos.

Ha sido aprobado por el Ejecutivo el impuesto de \$ 1-50 trimestral por servicio de cafetería. La Municipalidad tendrá una entrada no despreciable con que emprender trabajos. A propósito: nos dicen que se ha suspendido del todo el suministro de medicinas a los pobres. Si es cierto, nos parece una mala medida. Economícese por otro lado, porque quitar de los gastos esa partida, es una economía de cocina.—Corresponsal.

Cumpleaños

que concluye en un escándalo

LOS EFECTOS DEL LICOR

En la noche del domingo, Pedro Castro León vecino de Escasú, invitó a varios de sus amigos para que asistieran al baile que celebraba con motivo de su cumpleaños.

Ignacio Chavarría Espinoza, que expresamente fué llevado por Castro León a una soca inquantable y provocó a Castro a riña, quien también se encontraba en el mismo estado que el anterior; se salieron a la calle armados de machete y después de reñir por largo rato, Castro salió con una lesión de carácter grave en el cuello, por lo cual le provino una hemorragia. El Alcal-

de de aquella villa levantó la sumaria y ayer el juez lo del Crimen dictó auto motivado de prisión contra Chavarría, quien anda huyendo.

Las Municipalidades y las Ordenanzas

Reformas en el Congreso

El diputado por Puntarenas don Clodomiro Figueroa presentó en días pasados a la consideración de la Cámara un proyecto de ley reformando las Ordenanzas Municipales en la parte que se refiere al número de regidores que integran las municipalidades de los cantones centrales de Guanacaste, Puntarenas y Limón. El distinguido diputado que del primero de enero del año próximo en adelante ese número sea de cinco como el de los otros cantones centrales del país.

Perfecta razón le asiste al señor Figueroa y así lo atestiguó la Cámara admitiéndole su proyecto y dispensándole los trámites reglamentarios.

El diputado por Guanacaste señor Briceño, indicó la conveniencia de incluir otra reforma que creía importante y necesaria, y era la de aumentar el número de municipios de la capital, pues por la diversidad de asuntos que tiene que resolver y la importancia de ellos, las comisiones de ese cuerpo no eran ya suficientes para el pronto despacho.

El señor Figueroa aceptó de buen grado la indicación y manifestó que en la discusión detallada se podía hacer esa necesaria ampliación.

Este diario, aparte de que le parece bueno lo anterior, cree aun más, y es que debiera hacerse una reforma sustancial de la Ley Orgánica en lo referente a municipalidades. Dar a éstas más autonomía, a fin de que su labor resulte más eficaz y menos embarazada por procedimientos y renovar a sus miembros por mitades cada año. He ahí lo que por el momento indicamos rápidamente y excitamos a la Honorable Cámara para que labore con patriotismo en esa obra republicana.

Carta!

Y ME PLANTO!

Señor don Miguel Borrás decano de los INGLESES que por nefas ó por fas cuidan nuestros INTERESES, en riesgo de nuestra paz:

Sírvase decir al pie en forma culta y atenta, á cuánto asciende la cuenta de Calsamiglia; y de qué proviene la cuentecita, porque la gente maldita que tiene envidia de usted, asegura a los corrillos que en su "tierra" los bolsillos —por razones que no sé— pasan notables apuros "en manos" de sus tijeras —finas, cortantes y FIERAS como aceros toledanos— y no se sienten seguros cuando PARAN golpes duros las tijeras de sus manos. Si este saldo es, como infiero, de ropa fina y bordada que tomó ese caballero para la fiesta pasada, mi palabra está empeñada: yo le mandaré el dinero en un plazo no muy largo, si usted levanta el embargo desde luego, porque ansio terminar un desafío que MI HONOR DE REVISTERO exige sin dilaciones. He dado mis instrucciones al dueño del Noticiero para pagarle, y espero que así todo tendrá fin. Soy su estimador sincero y muy atento,

Mertin

Noticias de Honduras

Oro en abundancia

UN CRIMEN EN UN BARRIO

Proxima llegada de un Ministro

Tegucigalpa, 30.—(Recibido á las 7 p. m.)
Telegrafian de Danli que de la mina "Los Pajarillos" saca su propietario 11 onzas de oro por tonelada y que cerca del Guajiniquil, lugar que está como á 26 leguas de Danli, hanse encontrado dos vetas de oro y un lavadero del mismo metal.

Hace pocas noches apareció muerta de un balazo en el abdomen Luparia Discua, en el barrio abajo de la ciudad de Comayagua. Se presume, dice un diario capitolineo, que es autor del delito el joven bachiller Agustín R. Sazo, quien se encuentra preso y á la orden de la autoridad judicial. Según noticias que tenemos, en este hecho se oculta un drama tragicómico, pues la señora dicen pasaba del medio siglo y á pesar de eso la sangre le hervía como á los 18 años. Sazo es un joven simpático, y por lo tanto quiso atraerlo, pero no pudo, y entonces lo asedió, lo perseguyó, lo festinó y lo violentó hasta obligarlo a figurar como héroe de la tragedia.

El viernes próximo pasado en la noche hubo un magnífico baile en casa del doctor Crescencio Gámez.

El general Elorencio Mejía Juárez se ha hecho cargo de la Dirección de la Penitenciaría de esta capital.

Ya salió de la capital de Méjico, rumbo á Honduras, el nuevo Ministro acreditado ante nuestro Gobierno, señor don Manuel Gutiérrez Zamora.—Corresponsal.

Más detalles sobre de Sta. Bárbara

Datos de nuestro corresponsal Desesperacion de la madre del suicida

Santa Bárbara, 30.—(Recibido á las 2 p. m.)

No tengo ni podré encontrar cómo poder pintar el doloroso y triste cuadro que á mi vista presenté ayer en la tarde al llegar la familia del suicida Moisés Jiménez; aquella madre amorosísima, no pudiendo soportar el dolor, cayó á tierra lanzando gritos tan desesperados, que no pudimos menos que acompañarla en su hondo sentimiento derramando abundantes lágrimas. Poco después de que volvió en sí del ataque, acercóse al lado de su hijo y tomándole de una mano dijo: estas palabras: "Moisés, hijo mío ¿dónde estás? ¿Cómo tuviste valor para abandonar-me? ¿Por qué no me pediste mi vida antes de dejarme sin tu abrigo? ¿Por qué habéis hecho esto, hijo? Es fi, yo te perdono; yo pediré á Dios por tí; yo no te olvidaré un momento porque tú eras mi vida, mi dicha; pero ¿qué digo? Tanto y tan grande es mi dolor, que comprendo que mi vida será poca; así lo espero..."

En aquella casa todo era dolor y desolación. Hoy al salir el cadáver para el cementerio fué más triste el caso. Se necesita tener el corazón muy duro para no llorar.

Al entierro de Jiménez asistió mucha concurrencia.—Oorresponsal.

La Corte de Gago

Como asunto de actualidad, ha sido en estos tiempos la Corte de Justicia que el Banco en que han su actividad opositora política, desde las tribunas y las columnas de la prensa.

Agotado todo lo que la Corte tenía que decir su empugñadores, vamos á dejar la voz de defensa—oñeñosa con ataque—siquiera sea por las que grandes y chicos se involucran en un Tribunal que es la conciencia nacional de Centro América" y cuyos prestigios y derechos afectan, por consiguiente, á los grandes y chicos de todo el Istmo. No buscamos por inútiles por demás desde luego la Corte existe, es un "hecho" vamos simplemente exponer el pleo cuestión, ya que con tanta amplitud sido manifestado el contra, por conocidos uno y otro fallen serente las gentes censatas condenan discutida institución si ella fuer efecto el engendro nocivo que nos pretend, ó absolviéndola y rándola sí, como con entera sinceridad estimamos, constituye una esza de paz y de civilización y un vanguardias de autonomía en Centroamérica. O conviniendo al menos, o disolutiva se la juzgare abodida las circunstancias de actualidad para que imperen en esta república no es tocabande sus cimientos acreditando de antemano su éla, destruyendo los gérmenes de posible benéfica efectividad, como se alcanzase resultado alguno phoso, sino procurándola fuerza el entusiasmo, elevándola por el eto, completando y rebusteciendola personalmente con la consagración popular, á fin de levantarla por ende las vicisitudes de la política y las pasiones de los hombres.

No habremos de detener á convencer á los que apriorísticamente condenan á la Corte porque cae de ejércitos y armadas con qué ser sus fallos, suponiendo así que única sanción posible es la de las, y viendo que Costa Rica ha tenido nunca cañones como so, de sus creches y á visto estos, sí, pero, invariablemente respetador virtud de aquella otra sanción en la zona civilizada protege á los pueblos cultos y honrados, y aísla y rime á los que no lo son. Y no nos detendremos á convencer á los que intentan ese concepto, visiblemente azido en un "PARTI RIS" de estéril pismo, porque, aparte de que tal coedcausa en la exclusiva gratuita posición de que los gobiernos situados están dispuestos á no cumplir el mismo contrato, él nada dice el Tribunal mismo, cuya bondad anhelo generoso y aun como real de progreso, por el tributo ideales de paz y de justicia que establecimiento implica y por la plina de derecho que su existencia por sí sola espontáneamente impo quedaría destruida por el hecho que una de sus sentencias fuese caduca, como no se destruye la calidad de los Tribunales comunes la circunstancia de que un malhebrante su condena.

Pero si nos dirigiremos desde los que censuren á la Corte de Gago porque no se ha echado sobre Gago ó algunos de los Presidente Centro América, con motivo de las ditas de política opresiva de que le acusa, para invitarlos respetuamente á que lean—si siquiera dedican á estudiar—la Convención de Washington que ha dado vida al Tribunal, el cual no es, como se pretende, cuerpo de policía que "motu proprio" de intervenir donde quiera que su juicio se ha cometido ó intentado ser una trasgresión de derecho, no una Corte de Justicia que sólo se facultada para conocer de los asuntos que, con las formalidades de caso, se requiera y solicite su ministro. Más altas y trascendentales funciones le han sido asignadas, diferentes al género de labores que se le pue lo en sus manos, otro el orden intes que se ha colazado con vida, que bien seriamente amenazado estar, en efecto, si los diplomáticos autorizaron la con rención de 20 diciembre de 1907 hubiesen incurrido en la candidez que autojuzgadamente les atiluye, de constituir un consejo de tute la y no una Corte de Justicia. Los términos del Tratado revocan, por fortuna, toda posible duda; pero este punto que por su importancia en artículo aparte debe ser considerado.

El mundo á vista de pájaro

Por la via del cable

Manifestacion contra la prohibicion de impresos anarquistas

Buenos Aires, 29.—Hoy hubo manifestación contra el proyecto prohibitivo de la circulación de impresos anarquistas. En vista del violento lenguaje de los oradores la policía dispersó á los manifestantes. Algunos de estos heridos levemente. El consal argentino en Noruega informa haberse organizado en aquel reino una compañía de capital de 600,000 oro, y propósito de fomentar el comercio con la Argentina.

Sentencia contra los Rull, confirmada

Madrid, 29.—La Corte Suprema con-

firmó la sentencia sobre los Rull, Juan desesperanzado de salvarse; Hermenegildo confiadísimo en que lo indultasen. Osorio entregó mil quinientas pesetas á la viuda de Noveda por orden de Cierva. Abrírase suscripción para socorrerla.

Noticias varias

Londres, 21.—Lord Northcliffe, principal accionista del Daily Mail y otras publicaciones, compró el Times como exclusivo propietario. Guárdase profundo secreto respecto al arreglo.

El precio pagado es suficiente para satisfacer á todos los miembros de la familia Walter, que tenían acciones en el Times. Solamente por maquinaria Northcliffe pagó 80,000 esterlinas.

Río Janeiro, 29.—Journal de Comercio, publica la opinión de Levo Euf, primer ingeniero de la marina francesa. Este congratula al Brasil por haber eliminado los cruceros acorazados, considera al inglés indomable tipo más recomendable de barco de guerra moderno.

Montevideo, 29.—Varios periódicos aseguran que el Ministerio de relaciones instruyó á los Ministros en Buenos Aires y Montevideo, notifiquen a la Argentina y Uruguay, que Inglaterra considera al Río Plata, aguas neutrales, como las de alta mar, la jurisdicción desde luego se limita á tres millas desde la orilla.

Barcelona, 29.—Resurgimiento de terrorismo ha causado dolorosísima impresión y abatimiento; las autoridades son sensuradísimas, la prensa pide dimisión de éstas é inicia la idea de organizar se sometan dentro de ciudad. Los clericiles solicitan de gobierno leyes draconianas, muchas peticiones, incluso Valenciano, con domicilio, que llegó miércoles; un supuest minero a quien se le encontró mech en los bolsillos; un barbudo que robaba Urinario de rampla levaba un saco al hombro, vió el portero y exclamó: este traperero tiene cara de abogado; el barbudo advirtió que era vigilado y desapareció. Seguidamente talló una bomba; muchos registros de milicianos infructuosos. Guardia P. vade con horrosas heridas en las piernas, enorme brecha en la cabeza mano derecha desprendida, falleció é seguida en espantosa agonia, rodeada de su mujer é hijos; Alcide visitó viuda y huérfanos serán auxiliado por el Ayuntamiento. Mañana enterrase.

Barcelona, 29.—Cambo y Calvet en representación de la liga defensora los Bancos, han determinado bases consecución por premio de veinte mil duros al descubridor de criminales. gentío ha ocurrido á la rambla contemplar el urinario reducido á cenizas. Los vecinos han solicitado al municipio la desaparición del cébre urinario.

Congreso

constitucional

Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

El Ejecutivo devolvió sancionado decreto que aprueba el contrato de Mayorga.

Se leyó el dictamen de las comisiones de Guerra y Agricultura en rechazan el proyecto de Vargas para suprimir la Secretaría de la Guerra.

Rodríguez (don Pablo) pidió que entrara á discutir ese dictamen é inicación. Saborio combatió esa moción. Puesta á votación fué desechada. Mendó, en consecuencia, á publicar dictamen.

Informe favorable sobre la cañería Atenas.

También se informó favorablemente en el proyecto para crear un fondo nacional de educación.

Favorable igualmente en el proyecto para suprimir las escuelas complementarias.

Se informó favorablemente en el subsidio pedido por el diputado Fons para los distritos de Concepción y San Juan de Tres Ríos.

Accede la comisión á la solicitud de municipalidad del Naranjo, para vend dos leguas cuadradas de terreno que tiene en San Carlos y dedique su producto á obras de utilidad local.

La comisión respectiva aprueba Memoria de Fomento.

Pasó en segundo debate el Presupuesto.

Alfaro y Rodríguez (don Ramón) dieron un auxilio de \$ 1,000 para el aldea de Buenos Aires á fin de que termine su casa de escuela. Fué admitido el proyecto y dispensados los trámites se le dió el primer debate.

Gutiérrez (don Tobias) hizo el elogio de los músicos de banda y concluyó poniendo un proyecto de ley asignando pensión después de cierto número de años de servicios. Fué admitido. Dispensados los trámites se le dió primer debate.

El diputado Jiménez (don Ricardo) abogó en favor de la pensión de la señora doña Rosa Estrada Blanco. Hicieron para que se entrara á conocer ella. Puesta á votación secreta la adición fué desechada.

Pasaron en segundo debate las solicitudes de San Isidro y San Rafael, Heredia.

Igualmente el que solicita libre inicación para materiales de tranvía en José.

Pasaron igualmente en segundo debate los auxilios para las Juntas de Beneficencia de Alajuela, Carrizal, Guaymas, Buena Vista, Birris, Aparta.

Se les dió segundo debate al proyecto de provincias á Limón y Puntarenas y al que aumenta los municipios de Liberia, Limón y Puntarenas.

le dió igualmente al que declara no hay incompatibilidad entre el cargo de diputado y el de municipio. Se les dió segundo debate: 10.—Al que suprime la Ley de Cónsules. 11.—Al que fija la base de remate en derechos de denuncia. 12.—Al que suprime la ley de timbre. 13.—Al que da auxilio para una cañería a San Pedro del Mojó. 14.—Al que declara indenunciable las riberas del Río Banano en una extensión de seis kilómetros. 15.—Al que da un auxilio a la Junta de Educación del Salitral de Santa Ana. 16.—Al que rebaja el impuesto de exportación de maderas. 17.—Al que dona cinco mil hectáreas a la Municipalidad de Cartago. 18.—Al que dona dos mil hectáreas de los baldíos de la provincia, a cada uno de los municipios de Guanacaste. 19.—Al que dona diez mil hectáreas de los baldíos a los municipios de la provincia de Heredia. 20.—Al que dona dos mil hectáreas de baldíos de la comarca, al municipio de Esparta. 21.—Al que dona veinticinco mil hectáreas de baldíos a la Municipalidad de San José. 22.—Al que trasfiere a los municipios de la República las sesenta mil hectáreas redimidas en el contrato Astápirie.

El nuevo canton de Alvarado

Al proyecto que eleva a Pacayas a la categoría de cantón se le puso en tercer debate. Castro Quesada excitó a los diputados por Cartago a fin de que expliquen qué razones tienen unos vecinos de Cervantes para pedir que no se los incluyera en el nuevo cantón. Mata Valle dió extensas explicaciones y defendió con lógica a Pacayas para que fuera la cabecera. Fonseca (Juan Bautista) defendió a Capelladas. Mata Oreamuno (debut) dijo que los informes de Fonseca eran inexactos y con palabra fácil y con pleno conocimiento de los lugares, defendió a Pacayas. Fonseca da las gracias a Mata Oreamuno por sus explicaciones y desiste de su empeño. Pinto pide nuevas explicaciones y Mata O. las da. Puesta a votación fué aprobado. Discutido en detalle el proyecto don Ricardo Jiménez se mostró en contra de Pacayas para cabecera y estuvo por Capelladas. Mata Valle contestó a Jiménez y defendió a Pacayas con datos estadísticos. Castro Quesada pide más explicaciones y datos y Mata Valle las da. Hablaron nuevamente don Ricardo Jiménez y Castro Quesada, embatiendo a Pacayas. Mata Valle defendió sus ideas expuestas anteriormente. Castro Quesada propuso que se tomara una comisión del Congreso para que fuera a hacer una inspección ocular. Brieño se opuso y manifestó que su voto era para Pacayas puesto que era el centro más importante. Castro Quesada rebate a Brieño. Fonseca vuelve a su tea anterior y rebate a los partidarios de Pacayas. Brieño contesta a Castro Quesada. Fonseca y Jiménez, aboga por Pacayas para cabecera del nuevo cantón y expone los motivos que tiene para votar en ese sentido. Siendo avanzada la hora, las 5 p. m., el Presidente convocó la sesión.

El asnto vapores trasatlánticos

Habla doctor Céspedes. Señor director del EL NOTICIERO. Es llamado algo he leído en los periódicos "La Pública" y "La Información", las justas y apasionadas inculpaciones con más ignorancia que mala fe, en el día el agente de la casa consiliaria de la trasatlántica francesa, atribuyendo a incorrecciones mis suspensiones del tráfico de sus vapores. En el incidente del vapor "Guadalupe", procedí acuerdo en todo con las muy acertadas y enérgicas instrucciones del gobierno, aconsejadas por la Facultad Médica. La compañía su agente, no desieron molestarme conmigo porque no he permitido el barque de pasajeros, a los sabios saben que autoridad sanitaria nada tiene que disponer en este asunto, que es la incumbencia de la Capitanía del Puerto. Tampoco deberían ignorar que cuando se ordena cerrar el puerto sea embarcación, el sentido común la práctica indican de de luego, cesa toda comunicación, todo trabajo de la nave, y que por lo tanto no es la excepción de abrirle el puerto dar salida a los pasajeros. El cargo que me hace de que estuve a bordo, cierto, y fué porque en el interrogatorio que hice al pie de la escala, se ocultó la verdad de los hechos, que después de pasada la visita logre desir. Cuatro años que desempeñé el cargo de Médico Sanidad en este puerto, con singular acierto, que hasta ahora mi agente de Compañía ha tenido el deber de mi trato con los vales, si tampoco que haya dejado entrar por el puerto ningún enfermito. Tuvo, por algunos méritos adquiridos a la educación pública, para que no se pretenga mis actos, como frutos de diligencia, de la incompetencia o capricho. Soy su atto, juro servidor y amigo. BENJAMIN CESPEDES.—Limon, 29 de Jun 1908

AVISO EL DIA. ANILO. Para bailes, ones, conferencias etc, etc, el Te Variedades. Guillermo Tinoco, de Julio.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

Tiros DE CAMBIO

10. de julio de 1908

New York	121 1/2 ojo
San Francisco	121 1/2 ojo
Mew Orleans	121 1/2 ojo
London	117 ojo
Hamburg	114 ojo
Paris	117 ojo
Barcelona	103 1/2 ojo
Kingston	120 ojo

GRATIFICACION. Han desaparecido doce documentos privados y cuatro escrituras de hipotecas otorgadas por diferentes personas en saber del que fué don José María Alvarado Solís. Como abacea de la sucesión de dicho señor, daré una gratificación al que me presente alguno de esos documentos, o me dé razón de ellos. Pedro Lizano. Heredia 10. Julio 3v.

AVISO IMPORTANTE. Vendo una gran cantidad de piedra para cimientos y piedra labrada, buena para fachadas de casas, hierro viejo, puertas, ventanas, pilares de piedra para portones, y una gran cantidad de madera usada. Para tratar con C. Ocio, en el Fronton Betijai. Nota.—Próximamente tendré a disposición del público 500 sillitas construidas a la última moda, puedo asegurar que son las más cómodas y elegantes. 10. de Julio 15 v.

AVISOS ANTERIORES

COMPANIA DE LUZ ELECTRICA DE PUNTARENAS. Se convoca a los señores Accionistas de esta Empresa a Asamblea General ordinaria que de acuerdo con los Estatutos se verificará a las 7 p. m. del día 1 de Julio de 1908 en la Oficina del doctor Max. Fischel.—San José, Costa Rica, 22 de Junio de 19.8.—José Traube, presidente 8 v.

EL DR. F. CARLOS ALVARADO ofrece de nuevo sus servicios profesionales en la Botica "La Violeta", a donde ha trasladado su despacho. Horas de consulta: de 12 a 3 p. m.

Jose Luis Sazen — ABOGADO Y NOTARIO —

Ha trasladado su bufete al local que ocupó el Arquitecto don Francisco Tenca, frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.—San José, junio 12 de 1908. 8 v. alt.

EL JUEVES Y SABADO próximos, seguirán los sereditados martillos, frente al Parque Central. MUY BARATO PERO AL CONTADO. Vendo para iglesias, teatros, escuelas etc., un lote de bancas en perfecto buen estado y muy cómodas, de tres y cuatro asientos, móviles, cada una. Pueden verse en el Teatro de Variedades. Gmo. Tinoco, junio 25.

ALFOMBRAS de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & O. esquina diagonal a Robert Hoos. Junio 17.

AVISO. Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Licenciado don Francisco Aguilar Barquera. San José, Junio de 1908.—Emilio Challe.—21 de Junio, 4 v.

Aviso

Desde esta fecha queda al frente de mi oficina en Limón el señor don A. Lasker

JOHN M. KEITH. San José, junio 2 de 1908. h. a. o.

Los delegados vuelven

He trasladado mi tienda y oficina al frente del Banco Anglo. He recibido últimamente nuevo surtido de Ropa hecha para niños, niñas, interior y exterior, blusas para señora y objetos de lujo, etc., etc. Todo artículo inglés.

Como siempre, precios muy bajos. EMIQUE RAWSON

BUENDA OPORTUNIDA

Vendo las propiedades siguientes: La casa de habitación situada en el barrio de Amón, esquina diagonal a la casa de don Cipriano Herrero. Un solar contiguo a la misma casa, donde se pueden hacer tres casas para alquilar a 50 colonos cada una. Un solar con paredes de ladrillo en derredor frente a las oficinas de los señores Tournon. Una finca en Alajuela situada en el caserío del Cacao, por el camino real que conduce a Grecia de cuarenta manzanas de terreno, con dos casas de habitación y una para comercio con estantes y mostradores, 5 manzanas de café con buena cosecha, 3 manzanas de caña dulce, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero. Una finca situada como la anterior, de 15 manzanas, con 5 manzanas de pija blanca con buena cosecha, 3 manzanas de café con abundante cosecha, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero, y 750 hectareas de terreno en Sarapiquí, muy cerca de San Miguel, regado por el río Sardinal. Para precio y condiciones entenderse en ésta con Jesús M. Vargas, San José, 11 de Junio de 1908. 35 v. alt.

PLAGA BUBONICA

Teniendo que ausentarme del país por causas imprevistas, suplico a todas aquellas personas, que tengan cuentas pendientes conmigo, pasar a mi oficina a cancelarias, lo más pronto posible, para no verme en el caso, penoso para mí, de obrar judicialmente.—José Pinto F.—9 de Junio 10 v.

AVISO. Por no poder atender más mi negocio, vendo las siguientes maquinarias: un vapor de 2 ó 3 caballos de fuerza, un molino para moler, al estilo europeo, toda clase de granos, una máquina para moler cacao, maíz y toda clase de raíz farinacia, premiada con medalla de oro y plata y con privilegio exclusivo del gobierno de Costa Rica, y un molino de café para negocio. Todas esas máquinas van con su correspondiente faja, polea y eje. Todo en perfecto estado y se vende muy barato. Entenderse con José Giustiniani, Cartago, mayo 23. 1m.

ARISTIDES MONTERO. NOTARIO PUBLICO. Ofrece sus servicios profesionales en la villa del Narajo, casa de don José Espinosa. Mayo 29. 1 m.

EL DOCTOR LUIS P. JIMENEZ ha regresado a San José y ofrece nuevamente al público sus servicios profesionales.—Despacha en la Botica La Violeta.—Mayo 15.

PABLO M. RODRIGUEZ. ABOGADO. Oficina: Casa de don Aquiles Bonilla, 50 varas al Oeste del almacén de don Juan Rafael Mata. Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 2 p. m.

A QUIENES INTERESE

Vendo varias fincas en Alajuela y una casa esquinera sita frente a la de habitación de don Procopio Arana, que produce cien colones punto comercial. Entenderse con el que suscriber en su casa de habitación en esta ciudad, 25 varas del Parque Central, 2ª Avenida Oeste.—Emiliano Fernández, junio 26.

AVISO. Ayer perdí una pulcra de oro, compuesta de dos colones cada una y con tres monedas extranjeras colgando, del trayecto de mi casa de habitación, sita 25 varas al Oeste de la pulpería de La Tempestad a la estación del ferrocarril al Atlántico. Quien me la entregue le gratificaré bien.—Ester Sequiera.—Junio 28. 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

A la última morada

Ayer a las diez y cuarto de la mañana fueron conducidos a la última morada, en medio de numeroso acompañamiento, los restos del niño Fernando, hijo del cumplido empleado de esta Empresa don Guillermo Leonte Pineda y de su esposa doña Julia. Los empleados de ésta les deseamos resignación en su profundo pesar. Que Fernandito descanse en paz.

Hermanidad

San Jorge.—Se nos dice que la sesión del domingo estuvo lucidísima é importante. Uno de sus miembros dió lectura a un hermoso programa que plantó en vía de reforma y adelanto de ese Centro. Para el próximo, por medio de circular, cree esta asociación obtener un lleno completo.

Vacaciones. Hemos sabido, de buena fuente, que no hay vacaciones para las Escuelas Primarias. Tal medida no nos parece justa bajo ningún punto de vista.

"La Gaceta" del 21 del pasado, registra un acuerdo disponiendo que desde el día de hoy sean sustituidos los actuales programas de enseñanza primaria, por los que han elaborado los señores don Roberto Brenes Mesén y don Joaquín García Monge. Si tales programas entran en vigencia, es lógico y necesario que para empaparse, no bien, si no medianamente, de su contenido, se estudien por lo menos un mes, pues para la exacta comprensión de unos programas de enseñanza, se necesitan años de práctica, y no días. Pero si a los maestros se les exige dar sus lecciones y hacer su diario concluzado y detallado de acuerdo con los nuevos programas sin más ton ni son, qué podrá esperarse si se espera algo?

Esto no puede ser; no es lo mismo decir: pase Ud. por una calle nueva, que conozca a fondo tal ó cual obra. También es sabido, y no hablamos dicho nada contando con vacaciones que la enfermedad de las "paperas" está haciendo un agosto entre los niños, habiendo disminuido la asistencia escolar en un "cincuenta por ciento" causando con esto perjuicios en las lecciones diarias del maestro. Esta enfermedad se ha propagado por contagio, y llegará el día, si el mal no se corta de raíz, en que no haya asistencia a las escuelas.

Sobre la fatiga intelectual que el maestro experimenta ya en este tiempo, hacemos caso omiso. Las vacaciones son, pues, esta vez, de suma importancia para los maestros, y de apremiante necesidad para la salud de los niños.

Matrimonio

En breve se unirán en lazo matrimonial, en esta capital, la señorita Olivia Esquivel con el joven don Leonardo Zavaleta. Felicidad y prosperidad deseamos al nuevo hogar.

Fiesta patronal

La verificada antier lunes en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, estuvo muy alegre y concurrida. Desde la víspera se notaba en el pueblo gran animación; hubo juego de pólvora, rosario y retreta. Relinó durante la fiesta el mayor orden. Entierro. Ayer a las once de la mañana se verificó el entierro del caballero don Venancio Antonio García, el cual

La escritura de Constitución y Estatutos del

Banco Mercantil de Costa Rica

Capital autorizado ₡ 1.000,000

Fué firmada, para su presentación al Supremo Gobierno, el sábado 13 del corriente. La suscripción pública, limitada por ahora a ₡ 250,000, está abierta en nuestras oficinas. Cada acción vale ₡ 100

y el pago debe hacerse así: 5 por ciento al suscribirse, 45 por ciento al comenzar operaciones el Banco, y 50 por ciento dentro del mes siguiente.—Bennett, Rojas & Fernandez, Banqueros,—San José, Costa Rica, 20 de Junio.

estuvo muy concurrido. Para éste, se invitó en tarjeta especial el Centro Español, del cual fué el señor García miembro distinguido. A su apreciable familia hacemos presente nuestras manifestaciones de pesar.

Casa de Enseñanza

La Junta de Educación del barrio de San Andrés de Tarrazú, ha comenzado a levantar en aquel lugar una hermosa casa destinada para uso de la escuela de varones y de niñas. Ese edificio promete ser el mejor de los que hasta la hora hay por aquellos apartados pueblos.

A beneficio de los pobres

A las ocho y media de la mañana del domingo 5 del corriente, tendrá lugar en el Palacio Municipal de Heredia, la feria que a beneficio de los pobres está preparando la sociedad de San Vicente de Paul de aquella ciudad. Son como doce las comisiones de señoras, señoritas y jóvenes que se encargarán de la feria. La banda tocará escogidas piezas durante la fiesta, lo mismo que un quinteto dirigido por D. Simeón Jiménez.

Baile

Antenoche en casa de don Maximino Bustamante hubo un lucido baile, que empezó a las ocho de la noche y terminó a las dos de la madrugada. Entre las señoritas que asistieron a la reunión, se encontraban Lidia y Esperanza Golchér, María Della Alfaro, Della Urbina, Celia, Lidia y Ester Castro, Clemencia y Marto Solís, Estela Carrillo, y muchas otras señoritas.

Sucesos de ayer

Apaleado

Anteayer en la tarde, Leopoldo José González y Rodolfo María Mata, apalearon por cuestiones amorosas a José María Solano y a Rafael Manuel Córdoba. El lance tuvo lugar en una de las calles inmediatas a la segunda comisaría, en donde más tarde fueron trasladados los agresores por los agentes del orden. Córdoba y Solano tuvieron que solicitar los auxilios médicos. En uno de los carros del tranvía que se dirigían antenoche hacia San Pedro del Mojó, le robaron al señor Gabriel Chavarría Ortiz de una bolsa de su saco, lo suma de ochenta colones que portaba en una cartera. Hasta la fecha no se presume quien pueda ser el ladrón.

El ladrón del otro día

Ayer, a la una y media de la mañana un tipo vestido de negro recorrió el techo de la pulpería que a trescientas varas del cuartel de la primera sección de policía tiene don Enrique Fostier. Según se cree, este individuo en compañía de otro fué quien saqueó hace algunos días al mismo establecimiento. Algunos panaderos le siguieron con el objeto de darle caza, pero fué de todo punto imposible, pues el malvado brincó de la techumbre de la casa a un cafetal, por donde desapareció.

Pintor desgraciado

Ayer a las once de la mañana, Ernesto Ramos, de oficio pintor, que se hallaba arreglando una ventana, tuvo la mala suerte de recibir una caída desde

Fiesta en Aserrí

El sábado en la noche, en la villa de Aserrí, se efectuó un baile, en celebración del cumpleaños de los Srs. don Juan José Díaz, Juan Barca, y Juan Próspero García. El baile dió principio a las 9 p. m. y terminó a las cuatro de la mañana; estuvo bastante animado y hubo mucho orden. Entre las señoras que concurrieron, recordamos a doña Luisa v. de Carazo, Isolina de Díaz, María C. de Mora, y las señoritas Rosa Molina, María Fallas Adela Herrera, Josefina Castro y Pacífica Córdoba.

Bueno

sería que ahora que el Gobierno pretende hacer economías en el presupuesto, nos permitimos llamarle la atención de que suspendiera la Escuela de Tipografía para mujeres que se encuentra establecida en la Imprenta Nacional; pues las mismas alumnas muy bien pueden ir recibiendo sus clases en el mismo taller sin que tenga el Erario gran desembolso.

Notas personales

Procedente de Puntarenas se encuentra en ésta doña Emilia Rivas v. de Santos, actual directora del Hospital de dicho puerto. La saludamos atentamente. —La señorita Eugenia Lamique se encuentra bastante grave, antier y ayer hubo junta de médicos. Deseamos que la ciencia médica le dé pronto restablecimiento y disipe las congajas de su familia.

Robo de ₡ 50 en San Juan

El lunes a medio día los cacos se introdujeron en San Juan en casa de la señora Jacoba Umaña, mientras ella se encontraba entretenida en sus quehaceres diarios, motivo por el cual los malvados tuvieron tiempo de registrar hasta el último chunche viejo, y de un momento a otro desaparecieron de aquel lugar llevándose consigo cincuenta colones en billetes de banco. La autoridad conoce ya del asunto y ésta ya tiene sospechas en dos individuos que no viven en el mismo pueblo.

Herido a garrotazos

En los alrededores de San Pedro del Mojó, el día del santo patron de ese lunar, dos individuos encontrándose ebrios dieron a garrotazos a Luis Alberto Zapata sin motivo alguno, quien salió con una herida de regular tamaño en el cráneo. Cuando la policía fué a capturar a los heridores éstos habían huido para esta capital.

Riña por asuntos de negocio

A las 7 a. m. de ayer, Neófito Calvo Morda y José Mateo Benavides, rieron armados de piedras cerca del río Torres por asuntos de negocios. El chunche concluyó a paraguazos después de diez minutos de haber comenzado.

Sociedad costarricense de Seguros de Vida

La reunion ordinaria de anoche

Comenzó a las siete y tres cuartos con asistencia de los señores Fernando Zamora, Jenaro Castro Méndez, Juan María Esquivel, Gerardo Vello, Santos Quirós, el tesorero don Alejandro Cardona y el secretario don Manuel Vicente Blanco. Presidió el primero.

—Previas las formalidades de ley fueron aceptados a los siguientes vecinos de esta capital: a don Salvador Bonilla Sáenz cotizando con dos colones; a la señora Claudia Quirós de Meneses y a don Nicolás Montero Brenes con un colón y con igual cantidad a doña Emilia Arroyo de Miranda, vecindada en la villa de San Rafael de Heredia.

—Se admitió la renuncia que como socio presentó don Anibal Figueroa O. vecino de Esparta.

—Con el carácter de interino se dispuso nombrar para Agente de la Sociedad en Puntarenas al señor don José Salazar Morales.

—Se canceló su póliza al señor don Marcial Peralta, vecino de la ciudad de Cartago. Siendo las ocho y media de la noche se levantó la sesión.

Fuerte huracán en Carrizal de Alajuela

Graves daños que ocasiono

Carrizal, 30.—Anoche como a eso de las diez hubo en este pueblo un fuerte huracán que causó gran pánico a los vecinos de aquí. Centenares de árboles corpulentos eran derraigados por el huracán. Varias chozas en las que vivían gentes muy pobres, quedaron completamente deshechas. Los sembrados sufrieron daños de mucha consideración; algunos caminos quedaron obstruidos por los árboles que en ellos cayeron.—Corresponsal ambulante.

LA MAS NUEVA DEL PAIS IMPRENTA DEL COMERCIO

25 varas al Norte del Carme. Impresiones de todas clases, rápidas y sobre todo económicas. Pida usted precios y muestras. Buen gusto. Novedad.

